

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	1	50
México (Unión Postal).	1	50
Id. extranjero.	1	50

HORAS DE DESPACHO
 Desde las once de la mañana a las cinco de la tarde.
 Desde las once de la noche a las cuatro de la madrugada.
 Desde las diez de la mañana hasta las seis de la tarde.

TELÉFONO N.º 51
 Oficinas: Conquistador, 30

LA GUERRA HACE UN AÑO

La retirada de los rusos en la línea de Libau y en la línea del Narvoo ha causado además los alrededores de Riga.

Los Estados Unidos han dirigido una campaña de propaganda en la que no podrán permanecer impasibles los submarinos alemanes atacan los buques americanos o producen la muerte de súbditos yanquis.

El Gobierno búlgaro en una nota oficial ha hecho público que Bulgaria recuperará lo que cedió a Serbia.

Los austroalemanes han tomado el control de la línea de Ivangorod y sitúan a la población.

Las tropas serbias han evacuado Dubrovnik.

El crucero Breslau ha sido torpedeado por los buques rusos.

Las plazas fuertes rusas de Roshan y Bialik, últimas de la línea del Narvoo, han sido tomadas por los alemanes.

PALMA

Nombramiento de la Junta Calificadora de aspirantes a destinos civiles ha sido el primer acto de la Academia de Bellas Artes de Palma con el haber anual de 100 pesetas el cabo licenciado absoluto del Ejército Francisco Poluzón Tar-

Limonesas según una relación publicada en el Boletín Oficial las limonesas recaudadas en esta provincia durante el año 1915 con destino al Patronato de Obras de los Santos Ingleses de Jerusalén son las siguientes:

Milanes, don Matías Compañy, Comisario, 840'29 pesetas.
 Mieres, Comisario, don Gabriel Riera, 190'95.
 Misa, Comisario, don Mariano Riera, 49'10.
 Total 1.087'34 pesetas.

Apéndice de la Comisión de Evaluación de la capital se hallan expuestos al público a efectos de reclamación los proyectos de amillaramiento por rústica, pecuaria y urbana de este término municipal.

A la cárcel La Benemérita del puesto de Sinesa de cuenta de haber conducido a la cárcel de Inca a un individuo relacionado por el Juzgado de dicha ciudad.

Denuncia de la Benemérita del puesto de Petra haber denunciado al Juez municipal de la misma a varios vecinos a los que sorprendió cazando con perros en un coto de aquella demarcación.

A Capuchinos Por la policía fué anteanoche conducido a Capuchinos un individuo por haber agredido a una mujer en la calle del Sindicato, ocupándole una nariz con muelle.

Traaslado Don Miguel Cerdó no participa que ha establecido un nuevo despacho en la avenida de Alejandro Rosselló, esquina a la de la Reina Victoria Eugenia.

Obra nueva En la librería de Amengual y Munuera se ha recibido un nuevo tomo de la Biblioteca Domenech que contiene el *Epinal del Godo*, de Zorrilla, la *Historia*, continuación del anterior por Zorrilla, y *Juicios de Dios*, segunda parte de *El puñal del Godo*.

Las misas de campaña El Boletín Oficial del Arzobispado de Toledo reproduce una circular que ya dió el hoy cardenal en 1908, siendo por entonces arzobispo de Valencia publicándolo en general las llamadas misas de campaña, de las que tanto se abusaba como ya se consideran como parte de los festejos públicos en iglesias y fiestas de santos patronos de pueblos o con cualquier otro motivo.

Agresión en Biniali Llegó hasta nosotros la noticia de que en la madrugada de ayer ocurrió una agresión en Biniali, resultando herido gravemente un vecino de Campanar por otro de Biniali.

Coró el herido el médico de Sanseñal don Bernardo Roca.

Una fiesta en El Terreno

Tan solemne ha resultado la fiesta de San Vicente de Paul que se ha celebrado en el Convento de las Hermanas de la Caridad, que no puede vencer la tentación de reseñarla.

Una muy concurrida Novena y solemnes Completas, cantado todo por las colegiales de la casa fué la preparación previa. Adornada la hermosa capilla con exquisito gusto, desde las once de la mañana del 19, fueron celebradas Misas, una tras otra, siendo la de las siete de Comunión general, celebrada por nuestro buen amigo don Pedro Colom, con escogidos motetes y música plástica. A las 10 la Misa Mayor, siendo el celebrante el M. I. señor don Antonio Deyá, Comisario de la S. I. C. B., cantando las colegiales y un coro de niños la festiva partitura de Santa Cecilia del Maestro Bottazzi.

La entonización del Sagrado Corazón de Jesús en la Casa Convento, siguió al oficio, sirviéndose después, humilde y abundante refresco a todos los concurrentes, obsequio de una devota familia, bienhechora de la casa.

Por la tarde, ante selecta concurrencia tuvieron lugar los exámenes de final de curso, dando pruebas las alumnas de conocimientos bastante extensos de Gramática, Aritmética, Geografía, Geometría, Historia de España, Doctrina Cristiana y Historia Sagrada, valiéndoles entusiastas enhorabuena tanto a las examinadas como a sus religiosas maestras. Antes de la repartición de premios recitaron diálogos en castellano y mallorquín unos relacionados al acto que se celebraba y otros a San Vicente de Paul, Patrono del Convento, arrancando de la selecta concurrencia, que llenaba por completo el salón, nutridos aplausos.

No ha faltado la exposición de labores que por su número, perfección y buen gusto, ha sido aclamada por los muchos admiradores de lo mágico calificado de milagrosa. Merecen enhorabuena mil, y se las damos cordialmente, las celosas Religiosas, las niñas, la noble y caritativa familia Masanet-Rubert, bienhechora sin igual del convento e iglesia de El Terreno, el Rdo. Vicario don Bartolomé Pons que ha sido el predicador en todos los actos y alma de la fiesta y las numerosas familias que tomaron parte en la espléndida de esta fiesta. Que San Vicente de Paul, conceda a todos, como muy bien dijo, nuestro amado Vicario en su discurso de gracias, un vale de su ardiente celo, para la eternidad.—M. B.

De la agresión contra un guarda-jurado

Da cuenta la benemérita del puesto de Santa Margarita de que continua en el mismo estado de gravedad el Guarda-Jurado Sebastián Font Ribas, agredido en actos de servicio en la finca «La Taulada» de aquel término municipal.

Añade dicha fuerza que las gestiones practicadas para descubrir al autor del atentado de que fué objeto dicho guarda han dado por resultado la detención de Miguel Ribas Vidal, sobre quien recaen vehementes sospechas de que pueda ser el autor por las manifestadas contradicciones en que ha incurrido él y su esposa, si bien no ha sido posible hallar la escopeta con que fué agredido el Font.

La huelga de cocheros

El «Fomento del Turismo» ha enviado al Alcalde la siguiente comunicación:

«Planteadas una huelga de cocheros de alquiler, y afectando ella a un servicio público de importancia del que se sirve preferentemente el turista, esta sociedad se cree en el caso de dirigirse a V. E. para exponerle algunas consideraciones, que espera serán tenidas en cuenta para la solución que acaso se dé a aquel conflicto.

Siendo el servicio de carruajes públicos de alquiler, un servicio en el que debe procurarse en primer lugar la comodidad del público y no la de los conductores o propietarios de coches, es acertada la distribución de paradas acordada por el Ayuntamiento.

Deben todas las paradas ser delimitadas por medio de pilones, al objeto de que los coches ocupen únicamente el lugar para ellos destinado.

Esta sociedad insiste en lo que repetidamente tiene solicitado al Ayuntamiento o sea: que se obligue a los coches de alquiler a llevar en su interior fija y en forma permanente la tarifa de precios de los servicios; que se prohíba terminantemente que en las paradas públicas se prepare y se dé el pienso a los conductores de dichos coches a fin uniformados, conforme al modelo que acuerde ese Ayuntamiento.

Dios guarde a V. E. muchos años. Palma 25 de Julio de 1916.—Por el «Fomento del Turismo» El Secretario, Joaquín Pascual.

Señor Alcalde-Presidente del Excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad.»

Ayer continuó la huelga de coches de alquiler. Ello motivó que los carteros de los alrededores de Palma, excepto el Terreno y Porti-Pío, que gozan del tranvía, no tuvieran la animación de costumbre cobran los días festivos.

Los Presupuestos Municipales

para el año 1917

En la sesión que celebró ayer el Ayuntamiento se dió cuenta de los Presupuestos Municipales para el año 1917 que quedaron sobre la mesa para el estudio de los Sres. Concejales.

El dictamen que acompaña a dichos presupuestos formado por la Comisión de Hacienda dice así:

«Excmo. Sr.

La Comisión de Hacienda, aunque suponga estéril su labor, por la probable modificación, antes de 1917, de las leyes que regulan las haciendas locales, tiene la honra de presentar a V. E. el proyecto de Presupuesto ordinario para el año próximo, con objeto de que pueda ser discutido y votado por el Ayuntamiento y la Junta Municipal en época oportuna y previo al envío en 15 de Septiembre al Gobierno Civil a efectos de examen legal y a reserva siempre de una revisión to-

tal por parte del Ayuntamiento de los ingresos y gastos que se autoricen, si las temidas modificaciones, de refuerzo forzoso en el Presupuesto, obligaran a la alteración de este.

Hace dos años que los Ayuntamientos con motivo de los proyectos de Hacienda, presentados a las Cortes, viven en una incertidumbre perjudicial respecto a cuales serán sus recursos definitivos y está incertidumbre aconseja un aplazamiento en el estudio del aumento ya necesario de tributación de los vecinos, si se quiere que Palma, rompiendo los antiguos moldes de pobreza e indotación de servicios públicos, se coloque al nivel de las ciudades modernas.

Así pues en el Presupuesto ordinario de 1917 no existen innovaciones de gran alcance, ni respecto a ingresos, ni a gastos. Solo contiene ligeras modificaciones que la experiencia aconseja y que tienen su desarrollo y explicación en los conceptos parciales.

Los magnos problemas de la canalización, alcantarillado y pavimentos habrán de tener desarrollo, en su día, por medio de presupuestos extraordinarios.

Ingresos En cuanto a los ingresos, la Comisión ha practicado una revisión detenida de las partidas, y ha fijado el cálculo de rendimientos de cada una con una escrupulosidad tal, que puede asegurarse, salvando siempre contingencias de fuerza mayor, que el Presupuesto de ingresos se ajusta por completo a la realidad de los hechos de recaudación. En este punto ha sido intransigente y ha reducido a cifras reales los rendimientos que en la baja progresiva, debida seguramente al estado anormal causado por la guerra europea, se notan en el recargo de la contribución industrial y en el auxilio por supresión de consumos que liquida la Hacienda pública y en otros conceptos de tributación directa al Ayuntamiento.

Estas minoraciones han podido compensarse con el aumento obtenido en las subastas de los arbitrios sobre carnes y alcoholes y con una cifra de orden respecto al último plazo de subvención del Estado para la Escuela Graduada superior en 14.572'23 pesetas a la de 1916 y que es de ingreso efectivo al pago de las obras y por lo tanto nominal.

Por estas razones el Presupuesto de ingresos para 1917 que se presenta alcanza una cifra de pesetas 1.445.388'90 superior en 33.099'03 al Presupuesto ordinario de 1916.

Gastos En cuanto a los gastos la Comisión ha atendido en la medida de lo posible al refuerzo de los créditos para caminos y empedrados por subasta; a los destinados a continuar las obras de la Casa Consistorial; a pagar el compromiso de saneamiento del Prat de San Jordi; a perfeccionar el servicio del Laboratorio; y a dotar con cifra bastante la adquisición del material de bomberos y de una cámara frigorífica.

También incluye un aumento de sueldo para tres Médicos municipales en atención al nuevo servicio de beneficencia domiciliaria y otro modestísimo para los empleados de Oficinas de 1.000 pesetas estableciendo un mínimo de sueldo de 1.200 pesetas.

Propone además una pequeña subvención a la Cocina económica del Patronato Obrero.

Ha suprimido en absoluto toda consignación para estancia de pobres en San Juan de Campos, ya que esta carga municipal no corresponde a su utilidad práctica y ha eliminado 4.000 pesetas de los gastos de formación de Estadísticas, dejando únicamente el gasto de impresión del Boletín del ramo.

La Comisión debe llamar especialmente la atención del Ayuntamiento acerca del progresivo y alarmante gasto del alumbrado público, cuyo coste rebasa todos los años las enormes cifras que dedica el Presupuesto a este servicio, y es causa principal del déficit de la consignación.

Precisa pues que bien por medio de una reducción de las horas de alumbrado o de supresión de faroles se consiga realizar el servicio con 100 mil pesetas. Sobre este punto la Comisión insiste en la recomendación de un estudio de urgencia para evitar el déficit del Presupuesto de 1916 y la estricta sujeción al límite que se marca para 1917.

En resumen y reservándose los Vocales la libertad de voto respecto a casos concretos dentro de la totalidad, la Comisión propone a V. E. las alteraciones del Presupuesto vigente que especifican los Estados comparativos adjuntos, y la adopción de los siguientes acuerdos:

1.º Se aprueba el Presupuesto ordinario para 1917 con una cifra en los ingresos de pesetas 1.445.388'90 y en los gastos de 1.445.388'90. El déficit de 8.000 pesetas se cubrirá con un arbitrio extraordinario sobre «Insupresión de automóviles» con arreglo a las mismas bases y tarifa que han regido en 1916.

2.º Se aumenta a 1.200 pesetas el sueldo de 1.000 de los siguientes empleados de oficina:

Don Jaime Llabrés, escribiente; don Juan Mayol, idem; don Jaime Vives, idem; don Pedro Peyró, idem; don Ramón Despuñg, idem; don Jaime Ripoll, idem; don Domingo Rintort, idem; don Enrique Vives, idem; don Jaime Mulet, Portero Mayor; don Luis Villalonga, Auxiliar de viabilidad.

El aumento personal del 10 por 100 en cantidad líquida a percibir que por razón de años de servicio obtuvieron don Jaime Llabrés, don Juan Mayol,

don Jaime Vives y don Luis Villalonga, y que fué de 175 pesetas íntegras por razón de afectarles el descuento del 12 por 100, en vez del 6 por 100 quedará reducido a 100 pesetas íntegras toda vez que el aumento que ahora se concede a la plaza les coloca en situación proporcional respecto al impuesto sobre utilidades.

3.º Se aumenta hasta 2.000 pesetas por razón del servicio de Beneficencia domiciliaria la gratificación de 1.200 que perciben los Médicos Municipales don Bernardo Obrador Nadal, don Luis Pizá Cañellas y don Vicente Planas Rosselló.

4.º El crédito para gastos de la Escuela Graduada será reformable por el Ayuntamiento con arreglo a la plantilla que acuerde en su día.

5.º Se denunciarán los contratos de depósito de hielo para enfermos, a fin de que el Ayuntamiento pueda organizar este servicio como entienda conveniente a partir de 1.º de Enero de 1917.

6.º La gratificación para el Director del Laboratorio municipal don Juan Gamundi, será de 1.500 pesetas anuales en vez de las 1.000 que ahora perciba.

7.º Se concede una subvención anual de 300 pesetas para gastos de la Cocina económica del Patronato Obrero.

8.º Se reducen los siguientes créditos:

Subvención 750 Escuela San José, queda 500 pesetas.
 Subvención 500 pesetas Centro Instructivo Obrero, queda 350 pesetas.
 Subvención 500 pesetas Hermanitas de los pobres, queda 300 pesetas.
 Subvención 500 pesetas Madres Adoradoras, queda 300 pesetas.
 Subvención 400 pesetas Depósito de hielo, queda 150 pesetas.

9.º Se suprimen los siguientes créditos:

Subvención a una Escuela de Música, 1000 pesetas.
 Subvención a la Liga del Bón Mot, 100 pesetas.
 Gratificación a un Cirujano menor Santa Catalina, 250.

Acuerdos de años anteriores cuya confirmación se propone

A—Por regla general los contratos por subasta de recaudación de arbitrios y servicios que impliquen gastos se celebrarán por término de tres años.

B—Se adquiere una zona de terreno para el ensauche del Cementerio pagadera a plazos anuales, y el esta operación no fuera posible se comprará la parcela cuya valor quepa en el presupuesto pero dentro de un plan general a que se sujeten las futuras adquisiciones.

C—Se saldará el Presupuesto con un arbitrio extraordinario sobre automóviles en las condiciones que marca la tarifa especial.

D—Se reproduce el acuerdo de promover la creación de un Montepío particular de empleados municipales, regido por los interesados y subvencionado por el Ayuntamiento con el auxilio que le sea posible. Se nombrará una Comisión mixta de concejales y empleados para el estudio de las bases y Reglamento del Montepío.

Palma 15 Julio de 1916.—Nicolás Alemany—Francisco Rover—Gabriel Carbonell—Jaime Suan—Juan Castell—Fernando Pon—Bartolomé Riutort.

De Petra

Como estaba anunciado, cumplió perfectamente el programa de los festejos dedicados a nuestra Patrona Santa Práxedes y al Hijo ilustre de esta villa y civilizador de California, V. Junipero Serra.

La tarde escolar había el día 20 por la tarde, resultó brillantísima y en extremo simpática; y así asistió numeroso público compuesto de todas las clases sociales. Sitúronse los niños y niñas de las escuelas en el bajo plano de la tribuna levantada junto a la verja del Monumento, en la que tomaron asiento las Autoridades civil y eclesiásticas, la Junta local y el Incógnito de tan hermosas manifestaciones, Rdo. Sr. Torres.

Abrióse el acto con el himno a la bandera, cantado por los niños, pronunciando a continuación sentido discurso alusivo al acto el Rdo. D. Juan Coll, Párroco de ésta, inculcando a los niños el cumplimiento de la ley de Dios y la imitación de las virtudes de Santa Práxedes y del Venerable Serra, nuestro benemérito ascendente.

Recitaron varios niños y niñas hermosas poesías del inmortal Selgas, y seguido de éstas, pronunció breve pero patriótico discurso, el Rdo. D. Francisco Torres, poniendo de relieve una vez más la importancia, utilidad y provecho de esas manifestaciones escolares, firme garantía de moralidad y cultura patria, terminando por un llamamiento a los niños a seguir las huellas del V. Junipero, para ser un día útiles a su pueblo y bendecidos de Dios y de los hombres.

Después del himno al V. Serra, letra del laureado Ribet y música de Masot, levantóse el Sr. Alcalde presidente, D. Carlos Horrach, quien después de saludar al público, resumió en breve, pero atildado discurso, los conceptos emitidos por los que le habían precedido en la palabra, recomendando a niños y Profesores el cumplimiento de sus respectivos deberes, base primordial de la moralidad y cultura de los pueblos y terminando con calurosas felicitaciones a todos los que, bajo diversos conceptos habían tomado parte en tan simpática, como patriótica manifestación escolar.

dirección del reputado Profesor Sr. Moya, amenizó con sus bellas partituras los actos descriptos.

El día 21, antes de los divinos oficios, tuvo lugar la bendición del nuevo chalet de los Abrevaderos públicos, con los ritos y ceremonias de la Sagrada Liturgia. El Clero, precedido de la Cruz parroquial cantando el Ave María Stella, se dirigió al sitio indicado, actuando de Preste el Rdo. Párroco, y de Ministros, los Rdos. D. Jorge Roca, Vicario de Biniamar y D. Pedro Muntaner de Manacor. Mientras tenía efecto tan religioso acto, gracias a la generosidad del propietario de la Central eléctrica, D. Juan Esteve, funcionó el motor eléctrico que extrae las aguas a Cadena «Helice», moderna y recomendable invención de nuestros tiempos, brotando los depósitos resistentemente construidos respetable chorro de agua que causó la admiración del público allí reunido. Descubriéronse las lápidas conmemorativas de tan preciosa obra y del nuevo nombre de «José Socías» que se ha dado a la plaza, y que dicen respectivamente: «A la plausible iniciativa del patriótico Alcalde, D. Carlos Horrach y del Magnífico Ayuntamiento de la sena presidencia—21 Ju lio de 1916, y «Plaza de José Socías.»

Cantóse en la parroquia por Clero y pueblo la *Misa de Angeles* que celebró el Párroco con los citados Ministros y dejó sentir en el ofatario atildado discurso como sabe hacerlo el eximio orador sagrado y Predicador don Raj Majstad, Rdo. don Antonio Artigues de Felanitx, embellecido con datos histórico-patrios y realizado galantemente con la enumeración de nuestros ilustres, al frente de los cuales estará siempre el Civilizador de California, Junipero Serra. El templo creció aspecto típico, sorprendente; ese aspecto que crece siempre la parroquia en el día de su Titular y de su Patrón.

Por la tarde, a eso de las siete, nos sorprendió agradablemente la visita del ilustre hombre público y Diputado a Cortes don José Socías, acompañado del experto abogado don Alejo Corbella. Breve rato duró su estancia entre nosotros; apejóse frente a la casa de nuestro Alcalde, donándose ésta su breves momentos de correcciónarios, a quienes saludó cariñosamente diciéndoles que su visita era espontánea, hija del cariño que por Petra siente; pero que ante los honores que se le tributaban grabando su nombre en una de las plazas de la población, no podía menos de protestar contra tan inmerecida consideración, suplicando sea sustituido su nombre por otro más digno y merecedor de los honores de las póstmias generacionales. Inútiles resultaron sus ruegos y vanos sus argumentos; el Ayuntamiento afianzó una vez más en su determinación, y después de un corto paseo por nuestras calles y de rico y suculento refresco que le ofreció el señor Alcalde, salió en auto para Palma a las ocho de la noche. Entregó a éste una cantidad para los pobres.

Las verbenas, globos, fuegos artificiales y demás anejos en estas festividades, resultaron brillantísimos y del gusto del público que los presenció.—C.

DEL EJÉRCITO

Cursos de tiro.—Se ha concedido segundo premio del curso de tiro de 1915 al capitán de infantería don Pascual Torres Manchego, del batallón Cazadores de Ibiza, 19.

Destinos.—En Artillería.—Los comandantes don José Brugada Minuesa y don Federico de Miguel Lecour, de excedentes en la tercera y cuarta regiones, respectivamente, a la Comandancia de Menorca.

Crónica de Sports

Foot-ball El equipo que el «Alfonso XIII F. B. C.» envía a Madrid, está formado del siguiente modo:

P. Llauger, Estrellas, Barbrán, Ramis, Cicer, Elvira, Calafell, Vidal, G. Pargal, Juncosa, Ferrá.

Sapienter: J. Oliver. Celebrará dicho team un partido con el «Lencunum» en Alicante el día 28; el domingo 30 en Madrid con el «Madrid»; el martes 1.º con el «Racing», y, de no jugar en Valencia, el miércoles 3 con la Gimnástica Española en Madrid también pero es casi seguro; que en Valencia cierran la serie de partidos de la tournée.

El entusiasmo es grande entre los jugadores, a los que acompaña el Vice-presidente de la Sociedad señor González y buen número de socios agregados.

De Sociedad

Ayer mañana se unieron en el sagrado lazo del matrimonio la bella y distinguida señorita Concepción Coll y Roca y el joven abogado y propietario don Jaime Guasp Perelló.

La ceremonia religiosa, que revistió carácter de intimidad debido al luto que guardan los contrayentes, tuvo lugar a las nueve de la mañana y en el Oratorio particular de la familia de la novia.

Bendijo la unión el M. I. señor Dean de esta Catedral don José Oliver.

Por parte de la novia fueron padrinos su hermano don Bernardo y su hermano político don Fernando Truyols y por parte del novio fueron padrinos sus tíos don Juan Guasp y don Jorge Perelló.

Los asistentes al acto fueron obsequiados con delicado lunch.

Terminada la ceremonia los jóvenes desposados salieron en automóvil para el predio *Son Cañill* de Campos, propiedad de los padres del novio, donde pasarán la luna de miel.

Desearnos a los recién desposados toda clase de dichas y prosperidades en su nuevo estado.

Por referirse a una joven actriz muy aplaudida de nuestro público, en la última temporada de Rosario Pino, copiamos de un periódico de la Corte, las siguientes líneas:

«La bella actriz Conchita Robles nos participa gentilmente que abandona el teatro y que contrae matrimonio el próximo día 26 con el distinguido capitán de Caballería don Carlos Verdugo. La boda, por recientes lutos de familia, se celebrará en la mayor intimidad.»

En esta ciudad ha fallecido la señora doña María Juan y Morey, cuya muerte ha sido en extremo sentida por cuantos la trataban debido a las dotes que adornaban a la finada.

Por 40 pesetas

resien adquirirse refrigeradoras de gran economía de hielo y gran rendimiento

CASA BUADES
 Calle MONJES, PASADIZO Y COLON

Almacenes SALVAT
 RECOMENDAMOS el acreditado madapolam DOLLAR
 Precio antiguo, pieza 13 pesetas.

Gran rebaja de precios en todos los artículos

Doctor Valenzuela

Ex-médico de la Clínica y Consulta de enfermedades de la Piel Sifilítica y Venéreas dirigidas por el Doctor Don Juan de Azúa en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid.

Antigua Casa Serrat

Casa especial en géneros blancos DESDE EL 1.º AL 15 DE AGOSTO PROXIMO GRAN BARATURA de variados artículos

Victoria García, don Andrés Jaume, don Miguel Jaume, don Pedro Llobera, don Rafael Molina, don Ricardo Fuster, don Gabriel Alomar, don Sebastián Villalonga y don Sebastián Rubert.

En el vapor *Rey Jaime II*, llegó ayer de Barcelona, don Bartolomé Clar.

En Montesión, a las siete y media, misa de Comunión general para las Madres Cristianas; después de la misa habrá plática en la capilla de las Religiosas por el P. Director de la Congregación.

Visita a la Corte de María—A Nuestra Señora de la Paz en San Jaime.

Para mañana Jueves de Cuarenta Horas Continúan en San Miguel en honor de la Beata Catalina Tomás: Exposición a las seis; a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cinco y media los actos de coro, estación y reserva de S. D. M.

En San Juan fiesta en honor de San Pantaleón; a las seis y media empezará un turno de misas; a las diez y media Misa mayor con música y sermón por el Rdo. don Andrés Servera Fbro.

En Santa Magdalena, a la caída de la tarde, habrá solemnes Completas cantadas por la Rda. Comunidad en preparación a la fiesta de la Beata Catalina Tomás, que le dedica nuestro Exmo. Ayuntamiento.

Visita a la Corte de María A Ntra. Sra. del Socorro en el Socorro (Altar Mayor)

Santoral Hoy—Sta. Ana madre de Ntra. Señora. Mañana—San Pantaleón, médico, y santa Juliana, mártires.

Los diabéticos sacarina, es tratada ventajosamente con *Cerevisia-carbónica-Artigues*.

La fiebre de los negocios, el exceso de las pasiones y las luchas sociales desgastan el organismo y engendran la debilidad de todas las funciones. La víctima de estos estragos siente una vejez prematura, dolor de cabeza, pesadillas y la falta de apetito. Esa debilidad, desequilibrio nervioso y enervación, se curan radicalmente a los quince días, usando el Jarabe HIPOFOSFITOS SALUD.

PRODUCTOS EMPRESA

«FAKIR» Regenerador del cabello—Único analizado oficialmente.—Se garantiza que contiene la caída del pelo.

Elixir Dental—Lo mejor para la higiene de la boca—Éxito indiscutible

Probarlo es adoptarlo Pildas Perfumarias y Droguerías

PÉROIDA Entre el kilómetro 2 de la carretera de Soller a «Alma», se extrajo un saco contenido ropa, destinada a lavadero. Se replica su devolución al que lo haya encontrado a la «Casa Anunciadora», Palacio, 8, indicándole su dueño quien gratificará el hallazgo.

Doctor Löbisch Médico especialista en enfermedades de la piel. Antes ayudante, médico y jefe interino (durante 3 años) del ambulatorio para enfermedades de la piel y VENEREAS del Instituto medicinal-clínico de la Real Universidad Municipal (Alemania).

Conquistador, 18 (Frente al «Circolo Mallorquín») Consulta de 8 a 1 y de 4 a 5

SE VENDEN Maquinas de hacer calceta Muy baratas y en muy buen estado Estanterías y mostradores. Santo Domingo, 14, (C'a Na Rendeta)

LICOR VERDAD el mejor est. macal y digestivo para después de las comidas Venta: Cafés Colmados y Conditorias Únicos fabricantes Vinia de Esbarrench é hijos.

TELEGRAMAS

Telegramas de Madrid

Madrid 24 a las 24
El sistema métrico decimal
 Londres.—Creese que en breve se adoptará el sistema métrico decimal en Inglaterra, para adaptarse completamente al método de todos los aliados, para facilitar la inteligencia en las transacciones.

En honor de Gallieni
 París.—El Ayuntamiento de París ha acordado dar el nombre de general Gallieni al bulevard de las fortificaciones.

Contra los neutrales
 Nauen.—En algunos puntos de Francia ha empezado el boicoteo contra los empleados neutrales.

Los turcos en Egipto
 Constantinopla.—Nuestras tropas se han atrincherado en las inmediaciones de Catia, después de un avance de algunas millas.

Iglesias y árabes
 El Cairo.—Las autoridades inglesas, en vista de la actitud de los indígenas del Hedjaz, contra los turcos, hanles facilitado viviendas para atajar la miseria que entre ellos reinaba.

Comunismo italiano
 Colano.—Un comunicado oficial dice que en Styvio hasta el valle de Legorera ha habido gran actividad de artillería de ambos bandos.

Nuestros ataques contra las posiciones de Monte Cimone progresan.

Capturamos una defensa enemiga que se halla debajo de la cumbre.

Los ataques a Sette y Combi han sido rechazados.

Completamos la ocupación de alto de Trevigolo y del valle de Spelgure, tomando la cumbre de Monte Stradam y nuevas posiciones de las cumbres de Gima de Boche.

El enemigo continuó el bombardeo de Tapizzo Alto Fella, Monte Nero.

La artillería enemiga ha demostrado gran actividad.

Comunicado alemán
 Berlín.—Un comunicado oficial dice que los ataques de los ingleses en el frente de Tinterval y Guillemont han fracasado apoderándose solamente de algunas casas que les han costado grandes pérdidas.

En el sur del Somme han fracasado los intentos enemigos.

En los combates de estos últimos días hemos cogido 65 ametralladoras.

En la orilla derecha del Mosa hay gran actividad.

Madrid 25 a las 4'30
Empréstito. Portugal firma el pacto de Londres

Lisboa.—Dice el periódico *El Seno* que el gobierno portugués ha negociado con Inglaterra, un empréstito de 25 millones de libras.

Portugal también ha entrado en el pacto de Londres, comprometiéndose por lo tanto a no negociar la paz por separado.

Escaramuza naval
 Londres.—Una de nuestras escuadras descubrió en la noche del día 28, cerca del buque fero de Nord-Harder, tres torpederos enemigos.

Los dimos caza y huyeron. En su persecución, al encontrarnos cerca de Sconwenbank, encontramos seis contratorpederos enemigos a los que cañoneamos.

Fueron alcanzados varias veces por el fuego de nuestros cañones, pero pudieron escapar y ganar las costas belgas.

Un proyectil enemigo hirió a un oficial inglés y a un marinero, empero no causó daños al buque a que pertenecían los heridos.

El Gobierno inglés pide un crédito de 450 millones de libras.—Los gastos de la guerra son para Inglaterra de 125 millones de francos diarios.

Londres.—El jefe del Gobierno, Mr. Asquith ha solicitado de la Cámara de los Comunes, un crédito de 450 millones de libras esterlinas.

Declaró el jefe del Gobierno que los gastos de Inglaterra en la guerra,

importan diariamente 125 millones de francos.

Desde primero de Abril hasta 22 de Julio, Inglaterra ha gastado 13,975 millones de francos, en gastos del ejército y de las municiones.

Los anticipos hechos a los aliados han consumido 8 925 millones de libras esterlinas.

Los gastos de los ferrocarriles han importado 625 millones.

Con los 450 millones de libras esterlinas pedidos hoy, se cubrirán las necesidades militares de Inglaterra hasta el 20 del próximo Octubre.

El submarino «Deutschland» continúa en Baltmore

Baltimore.—El submarino mercante «Deutschland» continúa fondeado en el puerto de Baltimore.

Se carece de noticias del paradero del submarino «Bremen».

Creese que el «Deutschland» no se hará a la mar hasta que sea conocido el paradero del «Bremen».

Construyendo cruceros submarinos

Amsterdam.—Asegúrase que dos primeras potencias han comenzado a construir cruceros submarinos de 5.000 toneladas.

Dichos cruceros tendrán 400 pies de eslora, y un radio de acción de 20.000 millas.

Llevarán 80 tubos lanzatorpedos con dos torpedos de reserva para cada tubo, de modo que llevarán un total de 90 proyectiles.

Madrid 25 a las 16'30
El Gabinete búlgaro, dividido

París.—El Gabinete búlgaro se halla dividido a causa de una reciente votación, por la presentación de un proyecto a la Cámara.

La Cámara se halla divididísima.

Se cree que varios ministros dimitirán.

Proeza de un aviador francés. Bate el record de la distancia.—Lanza proclamaciones sobre Berlín.

Lyon.—El día 20 salió de Nancy, el aviador francés Marchal tripulando un monoplano, con la misión de atravesar toda Alemania, lanzar proclamaciones sobre Berlín y aterrizar en Rusia.

Desgraciadamente, el aviador, después de haber volado toda la noche se vio obligado a aterrizar cerca de Polonia, el 21 a las ocho y media de la mañana, a cien kilómetros solamente de la línea rusa.

Fué hecho prisionero por los alemanes.

Las proclamas que lanzó sobre Berlín, declaró: «Habríamos podido bombardear Berlín, y matar de este modo a mujeres y niños inocentes, pero nos contentamos con lanzar proclamas».

El aviador Marchal será internado en el campo de prisioneros de Salsowarch.

Marchal ha hecho llegar a Francia, una tarjeta postal dando cuenta de su aterrizaje en territorio enemigo.

Marchal ha batido el record mundial de la distancia, recorriendo de noche mil trescientos kilómetros.

La marina sueca
 Nauen.—En breve será reforzada la marinería de guerra sueca para prevenir cualquier acto contrario a la neutralidad.

Visita a los prisioneros de Alemania

Nauen.—Los socialistas de Suecia, Noruega y Dinamarca han llegado a Bruselas después de visitar el campamento de prisioneros de guerra de Alemania cuyas instalaciones les causó excelente efecto.

Duelo de artillería entre torpederos alemanes y cruceros ingleses

Nauen.—Los torpederos alemanes desde la costa de Flandes llegaron hasta la desembocadura del río Támesis sin encontrar ninguna fuerza enemiga.

A su regreso hallaron unos pequeños cruceros ingleses y entablaron un duelo de artillería, lográndose hacer blanco en los adversarios de los alemanes.

Combate en la costa de Escocia

En las inmediaciones de la costa de Escocia se inició un combate entre tres vapores armados ingleses y un submarino alemán.

Uno de los tres vapores se hundió.

Los demás huyeron.

Madrid 25 a las 20
Nota oficial francesa

París.—Comunicado oficial.

Al Sur del Somme durante la jornada de ayer nos apoderamos al Sur de Estrees de un grupo de casas poderosamente fortificadas.

El enemigo intentó un pequeño ataque contra nuestras tropas, pero éstas arrojaron a los alemanes de algunas trincheras ocupadas por ellos al Norte de Vermandevillers.

Entre el Oise y el Aisne dispersamos por medio de tiro de fácil muchos reconocimientos alemanes que trataban de abordar nuestras líneas hacia las posiciones de Trech.

Un ataque alemán a la cota 304 ha fracasado bajo el fuego de nuestras ametralladoras.

En la orilla derecha del Mosa hubo bombardeo violento en toda la región comprendida entre Fleury y Lanfée.

Después de una preparación de artillería los alemanes han realizado un ataque contra nuestras posiciones de Bilschvillers al Nordeste de Aitkrech, en Aisne.

Después de un combate vivo y enérgico el enemigo ha sido arrojado de los elementos de trinchera donde había puesto pie.

De aviación. En la jornada del día 22 el subteniente Nurgezer ha derribado su décimo avión alemán.

En la noche del 24 al 25 una de nuestras escuadrillas bombardeó la estación de Pierrepont y Longuyon y los campamentos próximos a Amglenes.

Estado de sitio en Bulgaria. La política búlgara

París.—Dicen de Salónica que se ha proclamado el estado de sitio en Sofia y otras poblaciones búlgaras.

El Ministerio presidido por M. Radoslavof ha luchado en las últimas discusiones parlamentarias con dificultades serias.

Nota oficial rusa
 Petrogrado.—Comunicado oficial de la tarde.

Por la tarde al Sur de Lisa arrojamos a los alemanes del pueblo de Gamechale haciendo prisioneros.

Cerca de Colvovos nos apoderamos de una compañía austriaca.

En dirección a Mosul grandes masas austriacas nos atacaron pero nuestros ataques les obligaron a cesar en sus ataques.

Comunicado de la noche.

Durante la última jornada en el frente del Cáucaso, camino de Eskinvar, nuestras tropas han rechazado un ataque turco ocupando luego la altura de Aghie, al Este de dicha carretera.

Ocupamos la línea del río Durumo.

Nuestra caballería ha llegado a la línea del Don hasta Nerzikon.

Avances en el frente inglés
 Londres.—Dicen del Cuartel General británico que continúa la lucha amplia en el frente inglés.

Los ingleses atacaron todo el sector comprendido desde Guillemont al bosque de Trones.

Al Este de Piefiores los australlianos han tomado y retienen la mitad de este pueblo.

Las tropas se ocupan activamente en consolidar las trincheras de comunicación en dirección a Maturpinch.

Telegramas de Barcelona
 Barcelona 25 a las 23

Aniversario de la nota de Austria a Servia cuya insuficiente contestación motivo la guerra

Ginebra.—Dicen de Viena que el «Fredeblatt» de ayer, dice que cumplen dos años que el Gobierno austriaco dirigió la nota al Gobierno serbio cuya insuficiente contestación motivo la declaración de la guerra contra Servia.

Lo que pasó entonces, añade, completó las pruebas de que Austria estaba seriamente amenazada, habiéndose sabido después que Rusia quería la guerra y estimuló a Servia para que no cediera, a pesar de que el Gobierno serbio estaba dispuesto a acceder a las demandas de los austríacos.

Además, dice, por la movilización de los ejércitos de Rusia se

provocó directamente la guerra y esta movilización iba más contra Alemania que contra Austria.

La prueba, añade, de que Rusia se preparaba desde mucho tiempo para la guerra, es que en los primeros días cayeron prisioneros soldados venidos de los últimos confines de Rusia a las fronteras austríacas.

Escuadrón inglés dispersado
 Amsterdam.—Un telegrama turco dice que un escuadrón inglés que exploraba las cercanías de Katta en la región del Canal de Suez, fué dispersado por los turcos.

Viaje de la Reina de Bulgaria a Berlín

Amsterdam.—Dicen de Berlín que es esperada en breve de incógnito en dicha capital, la Reina de Bulgaria.

Descalabro italiano en la Tripolitania

Roma.—A pesar de las repetidas negativas oficiales «Il Giornale de Italia» da a entender que los italianos han sufrido un descalabro en la Tripolitania.

Agitación minera en el País de Gales

Londres.—Vuelve a notarse agitación entre los mineros de carbón del País de Gales.

No sería extraño que entallara otra huelga.

Sobre el arreglo convenido con Irlanda. Una carta de Redmond a Asquith

Londres.—El Jefe del Comité de Irlanda Mr. Redmond ha dirigido una carta a Mr. Asquith diciendo que la larga demora en publicar la ley referente a Irlanda, así como el sentido dudoso del último discurso de Mr. Lonsdale, produjeron mala impresión en Irlanda y eran el acicate del espíritu revolucionario.

Añade que cualquier demora haría inútil el arreglo convenido con Lloyd George, pues los irlandeses con gran dificultad habían dado su asentimiento a dicho arreglo por entender que d'ataba demasiado de sus aspiraciones.

En la sesión de hoy de la Cámara de los Comunes, Lloyd George ha dado lectura al proyecto de aplicación del Home Rule a Irlanda.

Mr. Redmond ha declarado que este proyecto no era el convenido con Lloyd George por lo cual ni él ni sus amigos podían aceptarlo.

Añade que no es posible ningún acuerdo y es inútil presentar el Home-Rule.

Conferencia
 Petersburgo.—El Ministro de Suecia en esta capital ha celebrado una larga conferencia con Sasonof.

Creese que habrán tratado de la violación de las aguas suecas por los torpederos rusos.

El Gobierno yanqui pide explicaciones a Inglaterra

Londres.—El Gobierno ha recibido una nota confidencial del Gobierno yanqui pidiendo explicaciones sobre las listas negras inglesas que afectan a varios casas americanas.

Terribles inundaciones
 Madrid 25 a las 4'50

Pueblos arrastrados por las aguas. Tres iglesias derribadas

Telegrafían de Zaragoza que el Gobernador civil y el Presidente de la Diputación han visitado los pueblos inundados.

Han comprobado que los daños causados por las inundaciones son colosales.

En Ateca han sido extraídos diez cadáveres de entre los escombros arrastrados por las aguas.

Ignórase el paradero de otros vecinos que se teme hayan perecido también ahogados.

Todo el ganado caballar, lanar y doméstico de la región ha desaparecido arrastrado por las aguas.

La desolación es inmensa.

La vega que era fértilísima ha quedado convertida en un verdadero yermo, donde los supervivientes están como alocados ante la gran desgracia.

Las comunicaciones de los pueblos perjudicados fueron cortadas por la inundación.

En Torrijos el aspecto del pueblo es desolador.

Azotadas las casas en sus cimientos, por las aguas, una tras otra, las casas que quedaban en pie, continuan hundiéndose en el fango.

La gente del pueblo está afligidísima. Quienes no han perdido a sus padres, a sus hijos, a sus esposas, han perdido casa, ganado y cosechas, quedando en la mayor miseria.

Los vecinos corren desolados en busca de noticias del paradero de los suyos, llorando desesperados, agobiados por la pena.

De ocho cadáveres recogidos en Torrijos, siete de ellos pertenecen a una sola familia.

Las tres iglesias que había en Torrijos han sido derribadas por el aguacero.

La corriente impetuosa de las aguas arrastró las imágenes sagradas y la Sagrada Forma.

Huelga de ferroviarios
 Madrid 24 a las 24

Ponencia del Instituto de Reformas Sociales terminada

A las ocho de la noche terminó sus trabajos la ponencia designada, por el Instituto de Reformas Sociales, del seno del mismo.

El Secretario de esta Corporación Sr. Puchol nos manifestó que quedó completamente terminado el trabajo y mañana se redactará la ponencia.

El miércoles a las 4'30 se volverán a reunir para leerlo, por el hubiera que hacer alguna rectificación y a las 6 se reunirá el Instituto en pleno.

Añadió el Sr. Puchol que el trabajo ha sido muy laborioso. Hoy se terminó lo relativo a la personalidad del Sindicato y una de las peticiones que quedaban pendientes.

Las que han formulado los ferroviarios al Estado no podíamos tratar de ellas, agregó el Sr. Puchol, por no incumbir al Instituto, sino al Gobierno y éste no nos facilitó para ello impresiones.

Añadió que el informe será largo, llevará un preámbulo y las conclusiones serán muy concretas.

Creese que tanto la Compañía del Norte por el deseo de quedar bien ante la opinión, como también los ferroviarios que no contaban con simpatías, aceptarán el laudo.

Política
 Madrid 24 a las 24

Argente a San Sebastián. Lo que hará Mella en verano

El Subsecretario de la Presidencia señor Argente a primeros de Agosto marchará a San Sebastián.

El señor Vazquez Mella a fines de Agosto marchará a la Coruña para pronunciar un discurso en las fiestas organizadas en honor de la poetisa gallega Rosalía de Castro.

Después, en los primeros días de Septiembre, irá a Santander para hablar en una fiesta cervantina y a mediados del mismo mes irá a los baños de Cestona.

Viajes de políticos
 Esta tarde ha marchado a Lugo el Vicepresidente del Congreso señor Aura Boronat.

Con motivo de ocupaciones urgentes el Presidente del Congreso señor Villanueva ha desistido de su viaje a Santander para asistir a la inauguración del monumento erigido al señor Montero Ríos.

El miércoles marchará a Santiago el subsecretario de la Gobernación señor Alvarez Mendoza y el jueves también saldrá para dicha población el Alcalde de Madrid, Duque de Almodovar del Valle.

Se encargará interinamente de la Alcaldía el señor Ruiz Salinas.

Esta tarde ha marchado a Santiago el Presidente del Senado señor García Prieto acompañado de su esposa e hija.

Ha marchado a Pontevedra el señor González Besada y a Galicia el diputado señor Fernández Barrón.

Salvador toma posesión de su cargo
 Don Amós Salvador se ha posesionado del Gobierno del Banco de España.

Después ha celebrado una conferencia con el ministro de Hacienda señor Alba acerca de los planes que tiene respecto al Banco.

El señor Alba celebrará su santo en el campo.

Noticias sueltas

Madrid 24 a las 24

No hay censura—Las inundaciones de Zaragoza, Pontevedra y Valladolid

El Subsecretario del Ministerio de la Gobernación nos ha manifestado que a consecuencia de una nueva conferencia que ha celebrado con el conde de Romanones quedará de hecho suprimida la censura.

Ha visitado el ministro de la Gobernación el conde de la Mortera para interesarse a fin de que se faciliten recorros a los pueblos inundados de su distrito.

El ministro le ha contestado que espera los informes del gobernador para poder transmitirlos el ministro de Hacienda a fin de que éste conceda un crédito para ello.

Los gobernadores de Pontevedra y Valladolid dan cuenta también de inundaciones y destrozos ocasionados por las tormentas descargadas en distintas zonas de sus provincias reclamando también auxilios.

Se ha comunicado a estos gobernadores que visiten las zonas damnificadas para que con el crédito que se conceda puedan ser también socorridas.

El Príncipe y los Infantitos a Santander

El Príncipe de Asturias y los Infantitos han salido de la Granja para Santander.

Madrid 25 a las 16'30
Incomunicación telegráfica de Madrid

En la madrugada de hoy quedó totalmente interrumpida la comunicación telegráfica de Madrid con las provincias, pero se restableció al cabo de pocas horas ocasionando el consiguiente retraso por la acumulación de servicio.

La incomunicación la produjo el haberse fundido un cable del conmutador general.

Escasez de noticias
 En todos puntos reina gran calma.

Hay gran escasez de noticias. La mayoría de los ministros han marchado al campo de donde no regresarán hasta mañana.

La «Gaceta»
 La «Gaceta» de hoy publica lo siguiente:

Estado de los gastos del mes de Junio en Marruecos que importan 8598855 pesetas.

En los seis primeros meses del año actual dichos gastos importaron 67845005 y en igual período del año anterior ascendieron a 72 millones 768764 pesetas.

Asambleas de la prensa—La carestía del papel

La Asamblea de representantes administrativos de la prensa diaria española se reunió a las once de la mañana para tratar de la exorbitante carestía del papel durante la reunión hasta las dos de la tarde.

Se debatió el dictamen de la ponencia sobre el modo de salvar el conflicto originado por el aumento de precio del papel.

La ponencia se reunirá a las cuatro de la tarde para redactar nuevamente los acuerdos y a las seis se someterá a la aprobación de la Asamblea.

El santo del señor Alba—Nada de la guerra

Celebrando hoy el ministro de la Gobernación, don Santiago Alba, su fiesta onomástica, no ha asistido a su despacho oficial.

De la guerra no hay noticia alguna.

Sin noticias
 El Subsecretario de la Gobernación, señor Rosales, nos manifestó a los periodistas que no tenía noticia alguna que comunicar.

La fiesta de Santiago

Esta noche en el campo de recreo del Centro Gallego, se celebrará un banquete para conmemorar la festividad del apostol Santiago.

Llegada de los hijos del Rey a Santander

Dicen de Santander que llegaron allí los hijos del Rey en el tren correo con cincuenta minutos de retraso.

Los acompañaban los señores Lórga y Grinda y la condesa del Puerto.

Con los coches de palacio se trasladaron al palacio de la Magdalena.

Se les dispensó un gran recibimiento.

El pueblo esperaba la llegada de los Reyes.

Esta tarde hay gran animación de forasteros.

Madrid 25 a las 16'30
La fiesta de la Caballería

El arma de Caballería ha celebrado hoy la festividad de Santiago.

Las fuerzas de la guarnición de los regimientos de húsares de la vía y de la Princesa festejaron la noche la fiesta con exhibiciones de películas.

Esta mañana oyeron misa campaña asistiendo los jefes y oficiales, los generales procedentes del arma de caballería y el general Cavalcanti.

Por la noche se celebra velada para la tropa a la que han repartido ranchos extraordinarios.

Mañana se celebrará una misa de «requiem» para los compañeros de armas fallecidos.

De Valencia—La fiesta de exploradores—La de San Jaime—A los toros

Comunican de